



Communiqué de presse

Syndicat Mixte du Département de l'Oise (SMDO) et son exploitant IDEX inaugurent la troisième ligne du Centre de Valorisation Énergétique (CVE) : Une avancée majeure pour l'autonomie énergétique et l'économie circulaire du territoire

Villers-Saint-Paul, le 25 septembre 2025 - Le Syndicat Mixte du Département de l'Oise et Idex, acteur de référence des énergies locales et bas carbone, ont inauguré ce jour la nouvelle ligne de valorisation énergétique, à Villers-Saint-Paul. Ce projet, représentant un investissement de plus de 108 millions d'euros dans le cadre d'une délégation de service public de 20 ans, dote le département de l'Oise d'un outil de pointe pour transformer ses déchets en énergie verte, locale et à un prix compétitif, tout en lui assurant une autonomie complète en matière de gestion des déchets ménagers.

Une capacité de traitement accrue pour atteindre le zéro enfouissement

Avec cette troisième unité de **80 000 tonnes/an**, dédiée aux déchets à haut pouvoir calorifique (encombrants, refus de tri), la capacité totale du CVE est portée à **258 000 tonnes de déchets traités par an**. Cette extension permet de valoriser localement des déchets jusqu'alors destinés à l'enfouissement, répondant ainsi aux objectifs de la loi de transition énergétique pour la croissance verte.

Une production d'énergie décuplée pour les habitants et l'industrie

Grâce à cette modernisation et à l'installation d'un second groupe turbo-alternateur de près de **10 MW**, la production d'énergie du site augmente de manière spectaculaire : **+230% d'énergie thermique** et **+233% d'énergie électrique** par rapport à 2020. Le réseau de chaleur urbain des communes de Nogent-sur-Oise, Montataire, Creil et Villers-Saint-Paul bénéficiera directement de cette énergie, permettant d'alimenter plus de **13 500 logements** à un tarif garanti exceptionnellement bas. Parallèlement, le coût de traitement des déchets pour le SMDO a été stabilisé pour les 20 prochaines années.

Une infrastructure multimodale tournée vers l'avenir

Le projet intègre également des développements logistiques majeurs avec la création d'une **troisième voie ferroviaire**. Cet aménagement favorise le transport alternatif à la route pour l'acheminement des déchets et l'évacuation des mâchefers, réduisant ainsi l'empreinte carbone globale du service.

Philippe Marini, Président du SMDO, a déclaré :

*« L'enfouissement des déchets doit se conjuguer au passé grâce à cette troisième ligne, nous valorisons toujours plus nos déchets en énergie, tout en préparant l'avenir avec des solutions innovantes pour un territoire plus durable. Aujourd'hui, les élus de l'Oise peuvent être fiers. Le SMDO est un syndicat autonome, moteur de synergies entre collectivités, bailleur social (Oise Habitat) et acteurs industriels. Grâce à nos trois lignes, **258 500 tonnes de déchets par an** - produites par les **790 265 habitants** du territoire couvert par le SMDO - sont valorisées localement, sous forme de vapeur, de chaleur ou d'électricité. L'installation est robuste, conforme aux normes les plus récentes, avec un système de traitement des fumées parmi les plus performants. »*

Pour Benjamin Fremaux, Président d'Idex :

« L'inauguration d'aujourd'hui est la concrétisation d'une vision : celle d'un territoire qui transforme ses contraintes en opportunités. À Villers-Saint-Paul, nous inaugurons un véritable hub énergétique territorial où les déchets se transforment en ressource stratégique, générant des bénéfices environnementaux, économiques et sociaux pour le territoire et ses habitants. Ce projet incarne la vision d'Idex : des infrastructures locales, fondées sur l'économie circulaire, qui démontrent que la transition énergétique est déjà une réalité concrète pour les collectivités et les citoyens. »

AVEC LE SOUTIEN DE :



CONTACTS PRESSE

- SMDO - Catherine Carlu-Bocquet - catherine.carlu-bocquet@smdoise.fr - 06 17 45 66 15
- IDEX - Agence DGM Conseil - Inés Bousquet - ines.bousquet@forwardglobal.com - 06 59 65 95 40

À propos d'Idex :

Fondé en France en 1963, le groupe IDEX, fort de près de 6 400 collaborateurs, développe, conçoit, finance, construit et exploite des infrastructures énergétiques locales et décarbonées de fourniture de chaleur et d'électricité pour les bâtiments, les villes & l'industrie.

Avec un chiffre d'affaires de 2 milliards d'euros en 2024, IDEX est aujourd'hui le seul opérateur du marché verticalement intégré sur l'ensemble de la chaîne de valeur des énergies locales. Il intervient de la production d'énergie thermique ou électrique à partir de ressources énergétiques locales et décarbonées (déchets, biomasse, géothermie, solaire), en passant par la distribution de cette énergie à travers les réseaux de chaleur et de froid jusqu'à l'optimisation de son usage final au sein des bâtiments industriels, résidentiels et tertiaires.

Depuis l'été 2025, Idex est entreprise à mission. Une étape importante qui manifeste l'ambition du Groupe d'avoir un impact positif pour la planète et pour la société.

Pour plus d'informations : www.idex.fr